

よなばるちゅう

あなたと～町政を～結ぶ

議会だより

(6月定例会)



写真 議場内の議員



東部清掃施設組合



与那原中学校



町営阿知利団地

写真 建設文教常任委員の所管事務調査

- 平成21年第2回定例会……………②
- 一般質問…………… ②～⑧
- 議会広報委員会からのお知らせ…… ⑧

第83号

平成21年9月15日

- ・あなたも議会を傍聴しませんか。(議会日程は議会事務局へ 945-5775)
- ・会議録を各区公民館・図書館に配布しています。

平成21年与那原町議会第2回定例会議決一覧表

議案番号	件 名	議決の結果
報告 第 2 号	平成20年度与那原町一般会計予算繰越明許費計算書の報告について	報 告
報告 第 3 号	平成20年度与那原町一般会計予算事故繰越計算書の報告について	報 告
同意 第 4 号	固定資産評価審査委員会委員の選任について	同 意
承認 第 3 号	専決処分の承認を求めることについて(平成21年度与那原町老人保健特別会計補正予算 第1号)	承 認
議案第24号	与那原町観光振興地域における課税免除の関する条例	原案可決
議案第25号	与那原中学校校舎改築工事(建築1工区)請負変更契約について	可 決
議案第26号	与那原中学校校舎改築工事(建築2工区)請負変更契約について	可 決
議案第27号	与那原中学校校舎改築工事(建築3工区)請負変更契約について	可 決
議案第28号	平成21年度与那原町一般会計補正予算(第1号)	原案可決
議案第29号	平成21年度与那原町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	原案可決
議案第30号	平成21年度与那原町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	原案可決
議案第31号	平成21年度与那原町水道事業会計補正予算(第1号)	原案可決
議案第32号	平成21年度与那原町一般会計会計補正予算(第2号)	原案可決
選挙 第 7 号	与那原町選挙管理委員会委員の選挙について	
選挙 第 8 号	与那原町選挙管理委員会補充員の選挙について	
陳情 第 5 号	気候保護法(仮称)の制定を求める意見書の提出について	採 択
陳情 第 6 号	30人以下学級完全実現のための意見書採択を求める陳情	採 択
陳情 第 7 号	義務教育費国庫負担制度の堅持及び2分の1復元のための意見書採択を求める陳情	採 択
委員会提出議案2号	気候保護法(仮称)の制定に関する意見書	原案可決
委員会提出議案3号	30人以下学級完全実現のための意見書	原案可決
委員会提出議案4号	義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書	原案可決

平成二十一年六月十一日
十九日の九日間の日程で第二回定例会が行われ、左記の議決一覧表のとおり決定致しました。

その主な議案として、「与那原町観光振興地域における課税免除に関する条例」が、観光振興地域指定を受けた地域において税制上の優遇措置を

「与那原中学校校舎改築工事請負変更契約」が建築一工区が二千百二十万円、建築二工区が二千三百四十万円、建築三工区が一千四百五十万円の増額契約が可決されました。契約額の増額の理由は、建築基準法の改正に

伴う設計変更によるもの
です。議員からは、契約金額
の増額による国の補助等
について質疑がされてお
ります。

各選挙の投票率向上の対策は！

局長 照屋選挙管理委員会事務局長 特に若年層の政治参加については町選挙管理委員会や明るい選挙推進協議会だけではなく、役場全体や地域全体が選挙啓発に取り組まなければ改善しない状況であると認識をしております。明るい選挙推進協議会を新たに立ち上げて、しっかりと投票に対する皆さんの認識を高めるように努力してまいりたい。

ります子供たちの指導力
ルテについて、各市町村とも見直し、休止、廃止が続く中、本町も一時休止するとのことですが対応策、経緯については議会への説明も必要では。
島教育指導主事 子供理解のための支援、指導力
ルテは、県の教育委員会より学校へ作成が依頼されたもので、与那原町教育委員会として六月十日の定例教育委員会において支援カルテの活用は正面停止と決定しました。

上原 晃 議員

各選挙の投票率向上の対策は！

本町の議会議員選挙について今回の投票率が六四・八五%となつておりまして、この数値が果たして高いのか、低いのか町選管として投票率向上

上原議員 本町のキビ農家にとりましても大変厳しい状況になるとと思いますが、今後の対策をどのようにお考えですか。

諸見里教育長 本町の個人情報保護条例の中に個人にかかる情報を集める場合には、町長への届け出が必要であると、この分に届け出がないということことで条例に抵触するということで停止ということで、本町は各学校の方には通知をしております。

各区の区費徵収について 町としての考え方は！

そこに住む会費として
防犯灯の電気代に使われ
たり、区の活動に充てら
れていますと御協力を願
いたいというお話は常々
している所であります。



上江洲安昌 議員

町が目指す平和行政の方向性と課題は

上江洲議員 戦後六四年

目を迎える今年も、六月三日の慰靈の日が近づいてきました。与那原町も沖縄戦によって焦土と化した灰じんの中から立ち上がり、今年で町制施行六〇周年を迎えます。町が目指す平和行政の方針性と課題、学校教育に取り組みについて聞きます。

辺士名生涯学習振興課長 慰靈の日の企画展として「平和を願う・あの日与那原から」と題して展示を中心に映画上映や図書の紹介、それからジュニアリーダーたちによる平和の願いなどを行っています。

島教育指導主事 本県の歴史的特性に基づき平和を尊ぶ心を育成する。児童生徒の発達段階に応じた平和教育を教育計画に位置づけ、学校の教育活

動全体を通じて取り組んでいます。

上江洲議員 慰靈の日の企画展は大変好評で喜んでもらっている。また学校においてもいろんな取り組みをしていることは心強い。しかし与那原町の行政の取り組みとしてはまだ足りないと思う。

与那原町の平和宣言がないこと。私は町の平和間等に関する規則をつくり、それから平和推進旬間等に関する規則をつくり、それから平和推進旬間等に関する規則をつくり、そして恒常的な平和行政を進めてもらいたい。

町制施行六〇周年の意義

照屋企画総務課長 先人たちはたゆまない努力の賜物であり、今日の発展を築き上げた人々に感謝し、二一世紀を迎えてさらなる発展と飛躍の節目と位置づけることに意義があると思う。

上江洲議員 今回の六〇周年というのは、平成の大合併から与那原町として自立の道を選択したことも強調すべきだと思う。実行委員会も役場の中

だけで行うのではなく、広く町民参加の基で一体化すべきだと思う。

古堅町長 六〇周年の意義を全町民に知らして、町民と一緒に一つになって取り組みたい。

「子ども理解のための指導・支援カルテ」について

上江洲議員 教育委員会の現状と今後の対応について聞きたい。

島教育指導主事 定例教育委員会で審議し、その結果、町の保護条例に抵触しており今後活用できなくなりました。今後の取り扱いについては話し合いを持つ時間が必要とのことで停止と決定した。

商店街の再生のために上江洲議員 与那原町商工振興審議会の立ち上げはいつなのか。

屋比久企画総務課参考事正で要求、計上したい。そして十月に発足する。

中央通り(新島、中島区)の歩行者の安全確保について 照屋企画総務課長 七月月中に工事をやっていきたい。



津波 弘 議員

町制施行60周年記念について、受賞者の選考基準規定は、選考は公平に行われたか、今回の受賞者で漏れはないか

えびす通り等既存商店街の再生のために上江洲議員 任から三年が経過し、無我夢中で取り組んできた、おかげさまでこの三年間たくさんの方の課題を消化することもできましたし、またこれから取り組まなければならぬたくさんの課題もございます。そこで津波議員のお聞きになりたいところは、そのあとどうするかと、そこでは津波議員の

町長就任して3年が過ぎたが、公平公正の政治を掲げて当選したが、3年を振り返っての感想と、任期あと1年だが町長の決意は

古堅町長 町長就任から三年が経過し、無我夢中で取り組んできた、おかげさまでこの三年間たくさんの方の課題を消化することもできましたし、またこれから取り組まなければならぬたくさんの課題もございます。そこで津波議員のお聞きになりたいところは、その後どうするかと、そこでは津波議員の

特定健診について、受診率目標率の設定は、本町は沖縄県で最低の受診率だが、対策は伊集健康保険課長 津波弘議員の特

いでいうことで。実はその式典の会場で私も聞かされたものですから、非常にびっくりして再確認をしてもらつてそういう規定にマッチしなかつたという理由がはつきりしたわけでございますの

で、これはこれとしてひつ御理解をいただきたいと思います。

伊集健康保険課長 津波弘議員の特定健診についてお答えしたいと思います。まず受診率目標設定について、定健診等実施計画というのがあります。また時期が来れば決意したいと思います。



識名 盛紀 議員

鉄道導入！ 実現すべき 戦後補償の観点で

として、譲れないという線を持つて交渉していただきたいたい。

先般、国土交通省は、費用便益比を盾に、凍結する

との発表があり、地域の実情を無視した一方的なやり

方で、本町の今後

のまちづくり、マ

リントウン事業へ

の影響を考えると

はかり知れないも

のがあります。現

状はどのようにな

っているのか。

屋比久企画総務課

参事

昭和二〇年に運行停止になつた沖縄県鉄道、与那原→那覇間の復活を、国へ要請すべきだと考えます

ますが、見解を伺いたい。

古堅町長 戦争によって破壊されて、法律的に鉄道法の復活は十分可能性がある

がいるということで、専門の方々からもお伺いして

おり、今後楽しみのひ

とつだと思っており、具體的なプロセスについて

は時間がかかると思いま

すので、その辺もしいい情報をありましたら、教えていただきたい。

環境教育として、 小中学校へ 太陽光発電設置や 補助制度導入の 考えはあるか

したいと考えております。識名議員 地域の中小企業の皆さんに受注の機会を与えるのが趣旨で、各団体の皆さんのお向を聞いて、しつかり取り組んでいただきたい。

本町発注工事について



比嘉 德雄 議員

ら最低制限価格を沖縄県と足並みをそろえまして、現行の予定価格の六五%→八五%の範囲を七〇%→九〇%の範囲に引き上げております。

非正規職員について

比嘉議員 県内自治体の非正規職員比率が〇八年度、県平均三三%に対し

市町村中四番目に比率が高い。バランスのとれた職員数を図る意味で適正化するためには工事の質の低下を招くおそれもあります。ましてや工事減少のために低入札競争が起きている現状では工事の質の低下を招くおそれもあり低価格入札競争を防止するために①落札価格の最低制限価格の引き上げは検討するか。②引き上げ時期は。

上原まちづくり課長 ①について答弁申し上げます。現在の建設業界を取り巻く環境は極めて厳しい状況にあります。建設業が地域の雇用を確保し、地域産業の中核として持続的に発展することができるよう、適正価格での契約を推進する観点から、国及び県より最低制限価格の適切な活用を行いうよう通知を受けており、よつて本町におきましても今年度発注工事がござ

C公園内のバスケット コートについて

比嘉議員 ①現在使用可の状態だが、いつから使用できるか、②フェンスの高さを統一にできなくとも比較的高いが要因は。

上原まちづくり課長 C公園の工事中のためクローズしておりますが、平成二二年二月の供用開始を予定。フェンスの高さについては利用形態で不具合が出た場合に検討したいと考えます。

電源立地地域対策 交付金について

新里学校教育課長 中学校については、計画はありません。東小学校については耐震化を優先して

考えており、校舎改築事

業を採択された場合は太

陽光発電を検討したい。

屋比久企画総務課

参事

これまで関係機関に対し与那

原バイパスの必要性を強く訴えるとともに、一時凍結の根拠となつた、費用便益比を満たすよう総合事務局と調整してきており、事業評価監視委員会において、凍結解除の結論が出されているところです。

識名議員 事前の情報で

は事業費を圧縮という話

もありましたが、我が町

地域活性化、 経済危機対策臨時 交付金の具体的な 活用は、雇用創出に いかすべき！

新里学校教育課長 中学校については、計画はありません。東小学校については耐震化を優先して

考えており、校舎改築事

業を採択された場合は太

陽光発電を検討したい。

屋比久企画総務課

参事

これまで関係機関に対し与那

原バイパスの必要性を強く訴えるとともに、一時凍結の根拠となつた、費用便益比を満たすよう総合事務局と調整してきており、事業評価監視委員会において、凍結解除の結論が出されているところです。

識名議員 事前の情報で

は事業費を圧縮という話

もありましたが、我が町

が取扱う権限移譲等により除かれて陳情があります。②平成二二年度には行政改革大綱、新たな行政改革大綱を策定しなければならない状況がござ

ります。

新里学校教育課長 校舎

改築工事が年度内に終わ

ると予定しておりました

ので撤去してしまいました、現在は再設置してあ

ります。

町制施行六十周年記念事業について



城間 盛光 議員

与那原町は南部東側の拠点として、また商工業のまちとして栄えてきた記念事業の中でいかに町を再生するか、町のよさを新たに見つめなおすと、いう視点から、地元の特産品、地域の資源を最大限に生かせるような物産展をぜひやつていただきたい。

【地域活性化、経済危機対策臨時交付金】について



交付金で御殿山や親川の整備を



商店街で物産展を

る事業は、教育関係を中心に行つてゐる。議会への上程は、九月議会に予定しております。

なけるような予算配分も必要ではないか、商工会から提案があつたボーラルサイトの立ち上げや、それと歴史、文化を生かした視点から三津武嶽までの散策道の整備や御殿山の整備等まちづくりに生かせるような事業にぜひ使っていただきたい。

**南部国道事務所与那原
出張所向かいの交差点の
安全対策について**



両側に注意喚起の看板の設置を

上の森公園の一部 駐車場化について

各区の伝統行事への育成支援について



山口 修 譲昌

今議員から指摘が
した増額ですね、
も踏まえて検討し
りたいと思います
福祉センター
前の一角を一時
駐車場として開
放出来ないのか
また、出来るの
であればどのよ
うな形なのか明
らかにして頂き
たい。

照屋企画総務課長 各区の伝統行事について、原町の伝行事と、行政改革の中で、各議員からの指摘が

緊急財政健全化
計画の中で、補助
金が大幅にカットさ
れており、地域の住民・
団結を図る為に
も支援を具体的に
予算化して取り組
んでほしい。

整理、統合あるいは公園化そういういつたものが反映されるのか。将来墓地地域は大きな問題となることは明らかである。どのように取り組むのか。今から取り組まないと間に合わないと考えるが。

屋比久企画総務課参考

①相違点は、大きく一点、住民会議の設置による住民参加型の計画策定体制と、数値目標を設定して

ればならないというのであれば、財政当局と調整の上、駐車場整備にかけて検討したいと考えます

- 役場の出退勤での「ハシゴ」について（六月定例議会会議録を参照、各区の公民館に一部あり）
- 「地域ネコ」対策について（与那原町広報誌七月号に記載済みです。まちづくり課が対応。）

問題を含め、行財政改革の中での議論されるものと思ひます。

- 役場の出退勤での「ハンコ」について（六月定期議会会議録を参照、各区の公民館に一部あり）
 - 「地域ネコ」対策について（与那原町広報誌七月号に記載済みです。まちづくり課が対応。）

事業の達成度を計り見直しを行えるものにしていくことになります。

③合併問題についても事務処理体制や財政基盤の問題を含め、行財政改革の中で議論されるものと思います。

上原まちづくり課長 ④
墓地の実態調査・基本計画策定に約七百万円の費用がかかります。今後は県と協議を行いながら、墓地区域の指定に向けて検討してまいります。

山口議員 再び、緊急財政健全化計画が取り組まれるのか。

照屋企画総務課長 行政改革大綱は策定しますが緊急財政健全化計画のように一律で何かをカットしていく計画にはならないかと思います。

その他の質問

- 役場の出退勤での「ハンコ」について（六月定期議会会議録を参照、各区の公民館に一部あり）
- 「地域ネコ」対策について（与那原町広報誌七月号に記載済みです。まちづくり課が対応。）

児童館建設について



田中 直子 議員

児具体的な場所は、利用者、利便性を踏まえ住民代表を入れた委員会を発足し検討を行いたい。

田中議員 児童館建設子供たちにとっても大切な居場所である観点から、ぜひ早期実現に向けて取り組みを要望します。

東浜に進出企業大型店舗から個人事業所まで進出数二五事業所、新規雇用数が一八一名うち町民雇用数が四七名おります。

① 東浜企業へ町内からの雇用状況
② 失業者を対象に就労生活資金、減免、税金納入等相談窓口の設置を

雇用対策について

① 東洋企業への内か の雇用状況

伊集健康保険課長 この機会にぜひ実施を検討したい、事業の実施が決定したら対象者へクーポン券を配布していきたい。

受診率アップに向け女性のがん、乳がん子宮頸がん検診の無料クーポン券について本町の見解と対

地球温暖化防止 七月七日ケーラース デーの設定を

雇用されていない状況で
すので引き続き町長を先
頭に、最優先雇用を要請
していただきたい。

このような元・現議員関係者の組織は全国でも大変珍しく、他市町村議会関係者からは羨ましく思われているようです。議友会は、昭和五十八年六月に会員の親睦及び慶弔と併せて町の発展に寄与することを目的として創立されました。今総会は三期会長を努めて頂きました、栗国良行会長の勇退と役員改選の総会でした。会は、「吳越同舟」よろしく大いに盛り上がり新会長に知念良光氏が全会一致で選任されました。

去る、八月五日午後六時半より、平成二十一年度議友会定例総会が二十名の出席で開催されました。

与那原町議会の元議員長老の長嶺春康氏（九十一歳）を始め元職・現職が出席され盛大に開催されました。

議会広報委員会からのお知らせ

委員長 識名盛紀



与那原町議会新年会　会年祝い：眞鹿治榮代表、伊禮清一氏、上原賢堂氏　平成21年2月5日